

El Pueblo americano en pie de lucha para rechazar

En la lucha contra las fuerzas de la contrarrevolución y del imperialismo yanqui, el pueblo de México consiguió una victoria en las elecciones del 7 de julio. Con su vigilancia revolucionaria, hizo abortar los planes de la sublevación contrarrevolucionaria encabezada por Almazán. A pesar de esto, la contrarrevolución no ha sido vencida definitivamente y la victoria del pueblo está seriamente amenazada.

Siguiendo los dictados de Wall Street, las fuerzas contrarrevolucionarias han renunciado, por el momento, a sus planes de guerra civil y están reorganizando sus fuerzas apoyándose en sus posiciones conquistadas en el ejército y en el aparato del Estado, para presionar fuertemente al régimen; para descomponer el frente único popular revolucionario y desmoralizar a las masas trabajadoras; para atraerse a los elementos vacilantes, a los nuevos ricos, a los aventureros y demagogos que explotan y desprestigian la causa de la Revolución Mexicana. Intentan formar un bloque de elementos contrarrevolucionarios, con vistas a asestar fuertes golpes a los comunistas revolucionarios del pueblo mexicano y retrotraer la situación política del país a los períodos más negros del capitalismo. Con apoyo del imperialismo yanqui, los elementos contrarrevolucionarios mexicanos quieren convertir en una derrota lo que fué victoria del pueblo.

EL MOMENTO POLITICO ACTUAL (1)

La lucha entre la revolución y contrarrevolución, comienza ahora a desarrollarse en una forma distinta. Se trata de decidir qué fuerzas han de predominar en la política a realizar por el nuevo gobierno. El Plan Sexenal ha sido la bandera de las fuerzas progresistas y debe continuar siendo el programa de lucha por la independencia nacional y la liberación económica y política del pueblo mexicano. Contra este programa se levanta amenazadora la influencia de los Abelardo Rodríguez, de los Portes Gil, y de los Maximino Avila Camacho, coincidiendo en esencia con el programa que enarbolará Almazán. Esto es: persecuciones políticas contra las organizaciones de vanguardia del movimiento obrero, asaltos y atentados contra el Partido Comunista y sus hombres, actividades para dividir primero y destruir después a la CTM, liquidación de todo germen revolucionario en el movimiento campesino, supresión de las libertades democráticas del pueblo y entrega del país al imperialismo yanqui bajo el lema de "una nueva era de prosperidad económica".

Por eso los jefes almanzanistas han tenido base para proclamar unánimemente a pesar de sus pugnas internas, que "perdieron ganando" y que su programa está siendo ejecutado por el Gral. Avila Camacho, "El Hombre Libre", Soto y Gama, Amaro, Gilberto Valenzuela cantan victoria y se disponen efectivamente a conquistar, con la ayuda de los elementos reaccionarios enquistados en el poder.

EL NUEVO GOBIERNO Y LOS PLANES GUERREROS DEL IMPERIALISMO

La forma en que se integró el gabinete constituye un éxito parcial de estas fuerzas. El gobierno no refleja en su composición los intereses de las grandes masas trabajadoras que decidieron con su empuje y su calor revolucionario la victoria del programa del PRM. Es un gobierno llamado de "transición", que "Novedades", con su habitual desdoro, quiere

justificar como un gobierno de "unión nacional", en el que las fuerzas derechistas ocupan múltiples e importantes posiciones, desde las cuales luchan contra la revolución. Este hecho esencial plantea tareas urgentes y trascendentes a todas las fuerzas revolucionarias, si en verdad quieren impedir que progrese un paso más la reacción.

A esta situación hemos llegado como resultado de una redoblada presión del imperialismo yanqui que forzó un compromiso tácito, negándose, por una parte a apoyar a Almazán para una guerra civil y exigiendo, por otra, concesiones importantes para reconocer el triunfo de Avila Camacho. El imperialismo yanqui quiere estar en condiciones de movilizar, sin obstáculos ni resistencias, todos los recursos económicos y humanos del continente, para sus fines bélicos imperialistas. Trata de construir bases navales y aéreas en todos los puntos estratégicos de los países de Latinoamérica, primer paso en sus planes de dominación absoluta en todas las Américas.

Estos fines y planes se enmascaran en una mentirosa defensa de la democracia y la libertad de los países del Hemisferio Occidental. Pero ¿cuál es la democracia que impera en Brasil, en Guatemala, en Venezuela, en Canadá, etc.? ¿Y cuál es la libertad nacional de que gozan Puerto Rico, Panamá, Cuba, México y otros países de América Latina? En nombre de la defensa de la libertad y de la democracia se ha desatado una ola de reacción capital brutal en todo el continente, comenzando por la que sufre el

la contrarrevolución

Teniendo tanto interés como tiene, para nuestro Partido y para las masas del pueblo en general, el conocimiento más o menos exacto del nuevo curso que están tomando los acontecimientos políticos de México, desde la llegada de Avila Camacho al poder a esta parte, vamos a insertar hoy el Manifiesto lanzado por el Partido Comunista de México, con fecha 12 de Enero del año en curso, y con cuya lectura se puede comprender mejor lo que está ocurriendo en aquel país hermano y adoptar una posición consecuente.

Es absolutamente claro que la política que ha venido desarrollando el Presidente Avila Camacho no corresponde, en líneas generales, a la política que desarrolló el ex-Presidente Cárdenas. Por lo menos, el débil reflejo que las informaciones cablegráficas nos transmiten de los sucesos políticos de allá, dejan esa impresión. Los dos aspectos más importantes de la política cardenista, el que se refiere a la reincorporación a México de las riquezas controladas por las compañías imperialistas, particularmente de las riquezas del subsuelo, y el que se refiere a la distribución de tierras entre los indios y campesinos y la confiscación de los latifundios, los aspectos antimperialistas y agrario de la política cardenista, pues, han sido parcialmente abandonados por el actual gobierno y existe el peligro inminente de que naufraguen totalmente. El imperialismo yanqui, utilizando como instrumentos a los elementos reaccionarios mexicanos, ha logrado meter una cuña en las filas de los hombres que gobiernan, y está logrando realizar, por una vía distinta, lo que se había propuesto al auspiciar y financiar la candidatura de Almazán. Las conquistas de la revolución mexicana están en peligro y no será sino la actitud de la clase obrera y de los campesinos organizados de aquel país hermano, la que venga a resolver en última instancia del triunfo de la revolución o de la contrarrevolución. Naturalmente, la anterior afirmación no pretende restarle importancia a la acción de los demás pueblos latinoamericanos, llamados a respaldar como suyos las victorias de la nación azteca en mengua de la rapacidad imperialista del norte.

Los sucesos de México, como los de Chile, sirven, o deben servir, para que los auténticos demócratas de nuestro país juzguen de los fines falsamente democráticos de la política norteamericana; para que se desenmascare el sentido imperialista y reaccionario de la llamada política de "SOLIDARIDAD CONTINENTAL".

pueblo de los Estados Unidos. El propósito es eliminar por todos los medios a quienes se oponen a la

guerra y a la dominación imperialista. Por eso los golpes están dirigidos, en primer lugar, contra

los comunistas, los más consecuentes luchadores por la paz y la independencia de nuestros pueblos.

LA CAMPAÑA ANTICOMUNISTA CONTINENTAL

En México y en Colombia son asaltados los locales del Partido Comunista. En Chile, los diputados reaccionarios agentes del imperialismo votan la ilegalización del Partido Comunista. En Argentina, en Estados Unidos, se suceden las persecuciones contra los Partidos Comunistas y las organizaciones obreras de vanguardia.

Esta táctica tiene por objeto destruir la solidaridad del movimiento popular revolucionario. Atacan rudamente a los comunistas y muestran un aparente respeto para las otras organizaciones obreras y populares, a los que después aplican las mismas medidas. Ahí está el ejemplo ignominioso de Francia, si pruebas hicieran falta. El anticomunismo en cubre la más feroz represión capitalista contra el movimiento revolucionario y de independencia nacional en todos los pueblos del Continente.

REAGRUPAR LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS

Merced a esta táctica, en México, las fuerzas reaccionarias con sigieron en el período que va del 7 de Julio al primero de diciembre, una cierta dispersión de las fuerzas revolucionarias, alimenta da tenazmente por la quinta columna reaccionaria en el seno del PRM, que impidió a éste jugar su papel de fuerza auténticamente progresista. Por otra parte, la clase obrera no jugó su papel de

fuerza política independiente, núcleo principal de dirección de todos los grupos revolucionarios.

Los peligros y dificultades de la nueva situación exigen un reagrupamiento de todas las fuerzas revolucionarias y progresistas. Pero este reagrupamiento no tendrá la eficiencia necesaria si la clase obrera, como factor más consecuente y avanzado, no se transforma realmente en núcleo y vanguardia de este reagrupamiento. Sólo la clase obrera puede reunir y dirigir en forma consecuente a las masas populares que quieren el desarrollo de la revolución, el progreso del país, la paz y el bien estar del pueblo.

Debemos luchar contra los obstáculos que el imperialismo yanqui y la reacción habrán de oponer al reagrupamiento de todas las fuerzas revolucionarias. Existen tendencias peligrosas a subestimar lo que representa el imperialismo yanqui como sostén principal de la contrarrevolución en México en este momento, tendencia a subestimar las importantes posiciones que las fuerzas derechistas han conseguido y a no valorar lo suficiente el papel de la clase obrera y a debilitar su independencia política, no haciendo todos los esfuerzos necesarios para convertirla en el eje de todo el movimiento popular.

Por otra parte, existen tendencias sectarias a considerar que todo está perdido, a considerar al gobierno como un todo reaccionario y a ver sólo sus lados negativos, sin apreciar las grandes fuerzas revolucionarias que pueden organizarse y movilizarse para luchar dentro y fuera del gobierno por el cumplimiento del programa de la revolución. Es un error capital creer que es inevitable un período reaccionario en México, por el hecho de que la contrarrevolución haya logrado hasta ahora importantes progresos. El movimiento revolucionario puede, mediante su unión y la lucha diaria en defensa de las reivindicaciones de las masas, por la tierra para los campesinos, impulsar

Noticias de la Unión Soviética en construcción

POR G. STANLEY. Traducido para TRABAJO

lectiva sin tener, prácticamente, ningún equipo; cómo borramos todos los lindes que dividían los campos y jardines en pedazos; cómo el Estado nos proveyó de toda clase de máquinas agrícolas y como comenzamos a trabajar juntos, honradamente, cada uno de nosotros con el pensamiento del bien de todos y todos pensando en el bien de cada uno.

"Ahora no hay trabajo en la finca colectiva que se haga a mano. Todo se hace con tréquin. Todos los finqueros de la finca colectiva vivimos en casas bien construidas, con todas las dependencias requeridas. Tenemos espléndidos tablos de ladrillo y otros edificios. Entre las nuevas construcciones en nuestra aldea, está nuestro club, con su sala de cine, una escuela secundaria y algunas tiendas.

Antes de la Revolución nuestra aldea no tenía una sola máquina y apenas si había una casa de apariencia decente. Si se hiciera un milagro y resucitara el antiguo amo de esta aldea, el terrateniente, os aseguro que al punto se volvería a morir de asombro y pesar."

UNA EDICION DE 100 MIL EJEMPLARES DEL "EL SOCIALISMO EN LA SEXTA PARTE DEL MUNDO"

La casa International Publishers de los Estados Unidos, acaba de hacer una edición de 100 mil ejemplares de la obra del Dean de Canterbury Hewlett Johnson: "El Socialismo en la Sexta Parte del Mundo", del cual hemos publicado pasajes en TRABAJO. (Como se ve, Hewlett Johnson ocupa una alta posición en la Iglesia Anglicana.)

Hay que pensar en las persecuciones y calumnias que le ha traído al Dean de Canterbury su simpatía por la Unión Soviética, en estos momentos

en que lo más cómodo es calumniar al país del Socialismo y sobre todo en un país dominado por la clase conservadora como es Inglaterra. El

(Pasa a la Pág 4)

(Pasa a la Pág 4)

Juan Santamaría y Augusto C. Sandino

En el 70. Aniversario del asesinato del General Sandino perpetrado el 21 de Febrero de 1934 por la Guardia Nacional

Por ANTONIO CARO

Analizando la complicada situación política internacional, hemos ido a visitar a Juan Santa María. Y frente a su estatua nos hemos hecho innumerables consideraciones. Precisamente, Juan Santa María surgió en días en que la situación de Centro América, era terrible. Ya la intriga política de los caudillos nicaragüenses había embargado la soberanía centroamericana a los vecinos del norte, que ya de entonces no eran buenos vecinos.

Pero aun con todo, los vientos de entonces no eran del todo malos en el ambiente de la América Central. En Costa Rica se tenía una clara concepción respecto a la soberanía. Los intereses del imperialismo yanqui no se habían amalgamado con los intereses del capitalismo nacional. Además, los gobernantes de aquella época llegaban al poder dándose cuenta que ellos eran elegidos para administrar intereses del pueblo costarricense, y no para defender única y exclusivamente intereses de un grupo de cafetaleros y compañías imperialistas.

Por tanto, el Presidente Juan Rafael Mora no podía tolerar que los piratas del nor

te arrebataran a costarricenses y centroamericanos, lo que por derecho natural les pertenecía. Y el pueblo de Costa Rica,—"tan manso, tan dejado"—, con la fuerza moral que imprime la buena causa marchó a Nicaragua a desalojar a los vulgares invasores que la intriga política había llevado al país. Y con el Presidente Mora marchó el humilde "concho" costarricense. Y todos, como Juan Santa María, resultaron héroes. Pero el arrojo de Santa María merecía ser resaltado. Y ahí está en un parque de Alajuela, hablando por el coraje de la clase popular costarricense; indicando que él ayudó a arrojar a los invasores de Centro América, porque "El suelo es la única propiedad que a todos iguala, por lo que para la dicha de la persona y la calma pública no se ha de ceder, ni fiar a otro ni hipotecar jamás". (Martí.)

Sin embargo, los demócratas modernos están hoy entregando nuestro territorio. Y es más, los defensores de la integridad nacional, son "tenidos" como "quinta columnistas". En Nicaragua, los discípulos de los "políticos" de entonces, han seguido al pie de la letra las enseñanzas de los vende patria de aquella época. Y el imperialismo yanqui está ahí. Ahora armado; mañana representado por un "agente Diplomático". Y Nicaragua ya no es del nicaragüense. La continua emigración de trabajadores afirma nuestra aseveración. Y los que se han quedado dentro de Nicaragua quieren

do llevar una vida noble, justa, consecuente, es decir, combatiendo las maniobras de los sucios políticos son asesinados, encarcelados, etc., etc.

Sandino, "el vulgar asesino" según su victimario, el mejor defensor de la integridad nicaragüense, según la lógica, es el caso que más claramente habla con nosotros. Siete años va de su asesinato; siete años en que él y sus compañeros cayeron bajo el golpe de los fulminantes "Made in USA". Siete años en que el Ministro de Estados Unidos en Nicaragua, Mr. Bliss Line, es decir, el representante de nuestros "Buenos Vecinos" se hizo el que nada sabía ni había visto.

De entonces a esta parte, ha caído mucha sangre de los trabajadores nicaragüenses, "enemigos" del actual régimen. Y el imperialismo ha ido echando muchas raíces en el territorio.

Por todo lo anterior, al comentar la inmoralidad de la canalla gobernante nicaragüense, pensamos si será posible que la Costa Rica de entonces bajará ahora la cabeza. Al despedirme de Santa María, se nos ha reafirmado la idea de que sólo la clase de Juan Santa María, de Sandino y de los campesinos que han caído en Nicaragua en el rosario de asesinatos colectivos, es decir, la clase del pueblo, será capaz de afianzar la nacionalidad la integridad del suelo Centroamericano.

Puntarenas, febrero 20, 1941. (Un nicaragüense es el autor de este artículo.)

Todos los vecinos pobres de la ciudad de San José deben luchar por la aprobación de la Reforma Tributaria Municipal, que es la defensa de sus intereses